



希望記事

・子供の教育費についてそろそろ本腰を入れて研究しなくてはいけないところに来ているので、成功談・失敗談など聞けるとありがたいです。【40代・男性】

来年度は教育費に焦点を当てた新シリーズを連載予定です。

・定年後のキャッシュフロー表についての記事が読みたいです。【40代・女性】
・定年後の生活（金銭面）で困ったことなど、実体験を掲載していただけなら有難いです。理想と現実の違いなど。【40代・男性】

来年度は定年後に焦点を当てた新シリーズを企画しています。

・西日本豪雨、北海道地震、台風など、今年は自然災害に見舞われた年です。当地も台風21号等で被害を受けました。各地からの情報や支援、ボランティアネットワーク等が大変意義があります。こうした記事を今後も充実していただければと思います。【50代・男性】

Useful lifeのコーナー等で掲載していきます。

・介護離職のテーマはとても参考になりましたが、自分も該当するであろう「ダブルケア」（親の介護と子供の育児）について、取り上げていただければと思います。【30代・男性】

教育費に関する記事の中で、ダブルケアについても取り上げる予定です。

・アンチエイジングの筋トレの記事を読む度に、やらねばーと体操するのだが、なかなか継続できない。継続できている方にコツを伺いたい。【50代・女性】

仲間をつくる、周囲にサポーターをつくる、アプリを活用するなどしてはいかがでしょうか。

・相続関係の記事は大変参考になります。事前に何をすべきか、考えたいと思います。【40代・男性】

相続について来年度は、昭和55年以来的の大改正がされた民法のうちの相続に関する部分を取り上げ、記事をお届けする予定です。

・引き続き、各界の著名人による、健康管理、資産運用、余暇について、50歳代以降に視点を置いた記事をお願いしたい。【50代・男性】

健康づくりや家庭経済の記事は引き続き取り上げますが、50歳以前の方にも興味をもっていただけのように努めていきたいと考えています。

その他ご意見

・Book Reviewは、普段自分では探さないような本が紹介されるので興味深いです。【40代・男性】
・Book Reviewのコーナーに「とても良かった」を付けたのは初めてだと思つ。どの本も読みたくなる、素敵な書評でした。【50代・男性】
・今回のBook Reviewは、私の好きなインテリジェンス小説を紹介されており、こうした記事は読書の参考になるため、今後も掲載をお願いしたいです。【60代・男性】

今回コメントをいただいた1ページもののBook Reviewは、主に小説を年1回または2回掲載。巻末（裏表紙の裏）には、ライフプランに関連の深い書籍を毎年1冊取り上げています。合わせてご覧ください。

・谷川浩司名人の「才能とは、一つのこと、将棋なら将棋の研究を毎日自然に積み重ねていけること」の言葉が印象的でした。積み重ねの努力があつてこそ、辿り着く世界があると思えました。【50代・女性】

一つの道を究めた方の言葉には説得力がありますね。

・年金受給開始年齢の引き上げ、定年延長など、長く働きたい人には朗報でしょうが、早く会社人生を切り上げ、自分らしく生きたい人にとっては災禍になります。こうした一連の流れは、「社会保険制度の破綻を防ぎ、経済成長を是が非でも推し進めるための国家総動員法」。「生活者、働く人からの視点が全く無い」とある経済評論家はコメントしていたのが印象的でした。私も、好きな事だけに生きる人生に移行したいと切に願っております。【50代・男性】

これからの時代、好きなことだけに生きるためには、かなりの自助努力が求められそうですね。

・Next Stage「コンビニの店舗スタッフとして62歳の新スタート」「1」こういう記事を待っていました!! 雲の上の話でなく、このような「私でもできるかも」と思えるような記事、地域で再就職された方の話が読みたいです。【40代・女性】

今後、身近な職種で頑張っていってほしいシニアの姿をお伝えできればと考えています。

・Useful Lifeの行政相談委員活動は現在の自分の担当業務でもあり、興味深く読ませてもらった。【50代・男性】

同コーナーでは、来年度も社会のために活躍される方を取り上げます。

・細川ガラシャの詠んだ辞世の1首、「散りぬへき 時しりてこそ 世の中

の花も花なれ 人も人なれ」、世の中の花は、散り時を心得ているからこそ美しい、人もそうでなくてはなるまい」。今の世の中、地位に固執するなど散り時を心得ていない人が多いように感じる。私自身は退職まであと6年となったが、納得のいく仕事をして潔く散りたいと思った。心に残る素晴らしい1首に出会う機会をくれたALPSに感謝です。【50代・男性】

今号の一句もぜひご覧ください。

・多くの執筆者の方がそれぞれ力説しているトピックばかりで、いつも読み応えがあります。定年近くで毎日仕事に家庭に社会活動にと忙しい中、ふと立ち止まって我が身を考えるきっかけになります。【50代・男性】
・毎号、バラエティーに富んだ記事をありがとうございます。私にとつて人生を有意義に送るための最良の教科書です。【40代・男性】

嬉しいお言葉をありがとうございます。そのお言葉を励みに来年度も皆さまのお役に立つ記事をお届けしてまいりますので、お付き合いのほど、よろしく願いいたします。



●現在、来年度の通信員を募集中です。ご応募お待ちしております！
(詳しくは表紙裏をご覧ください)

通信員からの評価が高かった記事

当誌では、通信員の方に毎号、各記事について「とても良かった」「良かった」「ふつう」「あまり良くなかった」「良くなかった」の5段階評価をしていただいています。ここでは「とても良かった」「良かった」の評価が多かった記事の上位をご紹介します。

- 1位…Economy 相続税とその軽減対策について学ば
光田周史
- 1位…Health 眼のしくみと病氣——「よくみえない」はどうして起こる？ 飯島裕幸
- 3位…Interview
将棋棋士 谷川浩司さん
史上最年少の「名人」から35年。今、思うこと
- 3位…Economy 老後資金を作るオススの制度はどれか
山崎俊輔